

PETITE CHRONIQUE

En 1890, 124 pèlerinages organisés ont amené à Lourdes 97,025 pèlerins de France, de Belgique, de Hollande, d'Alsace-Lorraine et du Vénézuéla.—On a célébré 28,250 messes et distribué 251,050 communions. Parmi les *ex-voto* offerts, on remarque 87 couronnes de mariées, 1 manteau de cour, 8 décorations, 7 épées, 2 paires d'épaulettes, 2 drapeaux.

Mgr Labastida, archevêque de Mexico depuis 1863, est décédé, il y a quelques semaines. Adversaire de Juarez, il fut exilé en 1867, lors de la chute de l'empire éphémère de Maximilien, et ne put rentrer dans le pays que plusieurs années après. Il était âgé de 75 ans.

On annonce la mort du R. P. Dom Jean-Louis de Nicolai, décédé au monastère de la Grande Chartreuse, où il s'était retiré il y a une vingtaine d'années. Avant d'être chartreux, il avait été lieutenant général dans l'armée russe, aide de camp du Czar, et gouverneur du Caucase. C'est lui qui vainquit Schamyl et l'obligea à capituler.

Les Quarante Heures auront lieu à S. Nérée, le 9 ; à S. Cyrille, le 10 ; à l'Hôpital de S. Thomas, le 12 ; à S. Frédéric, le 14.

M. l'abbé Ca-grain, qui est en ce moment à Paris, vient de publier dans les journaux *La Croix* et *Le Pèlerin*, deux articles fort intéressants.

Les faits démontrent tous les jours la supériorité de l'enseignement des Frères. Sur 18 élèves, 15 ont été admis à l'école des mécaniciens de Brest et de Toulon ; et sur 17, le lycée laïque de Brest en a eu seulement 7.

En 1889, sur 17.000 crimes et délits commis à Paris, plus de la moitié ont eu pour auteurs des jeunes gens encore mineurs. Même chose en 1890. L'école sans Dieu moralise admirablement.

De 1871 à 1890, les budgets de la guerre et de la marine ont absorbé 17 milliards.

L'évêque anglican de Londres vient d'approuver la constitution d'un ordre de religieux protestants, qui portera le nom de "Congrégation de Saint-Paul." Jusqu'ici un seul aspirant s'est présenté.